



Gabinete presidencial de Donald Trump

La investidura de Donald Trump como el **47° presidente de los Estados Unidos** está programada para el lunes 20 de enero de 2025, en Washington D.C. Este evento marcará el segundo mandato de Trump como presidente, el primer mandato de JD Vance como el 50° vicepresidente de Estados Unidos, y será la primera "reinauguración" no consecutiva de un presidente estadounidense desde la segunda investidura de Grover Cleveland en 1893.

Para su segundo mandato, Donald Trump ha seleccionado **a figuras clave que desempeñarán un papel fundamental en su agenda gubernamental**. Es relevante destacar que los candidatos al gabinete han sido escogidos por su **lealtad** a Trump, lo que busca garantizar que **sus decisiones no sean limitadas**, a diferencia de la administración anterior.

Matt Gaetz había sido nominado para ser Secretario de Justicia. No obstante, retiró su candidatura voluntariamente tras intensas acusaciones por mala conducta y la posibilidad de no ser aprobado por el Senado. Existen otras nominaciones que han generado críticas, como Robert F. Kennedy Jr., por su falta de credenciales y experiencia técnica en salud y Pete Hegseth, quien también ha sido criticado incluso dentro del Partido Republicano. Sin embargo, **se prevé que la mayor parte de las nominaciones se ratifiquen sin problemas, ya que existen fuertes presiones dentro del Partido Republicano por alinearse a la agenda de Trump**.

Las **audiencias en el Senado** para confirmar las nominaciones del gabinete **comenzaron el martes 14 de enero**. El proceso inicia con la evaluación de cada nominado por los comités especializados correspondientes, quienes analizan sus credenciales y trayectoria profesional. Posteriormente, los comités emiten una recomendación al pleno del Senado donde se realiza la votación final. Este proceso puede extenderse desde unas semanas hasta varios meses, dependiendo de la complejidad de los casos y del nivel de consenso político, por lo que la **composición del gabinete final se determinará en unas semanas**.

Cabe destacar que, aunque el Senado está bajo control republicano, si cuatro senadores republicanos, junto con todos los senadores demócratas rechazan la nominación, ésta será eliminada. En caso de empate, el vicepresidente, JD Vance, tendría el voto decisivo romperlo y para confirmar una nominación.

Las siguientes nominaciones requieren confirmación del Senado:

SECRETARIO DE ESTADO: MARCO RUBIO



Es Senador por Florida, con una postura firme en política exterior, especialmente hacia China, Irán y Cuba. Fue crítico del gobierno de López Obrador, acusó a AMLO de entregar el país a los cárteles y de ser cómplice de dictadores como Díaz-Canel, Daniel Ortega y Nicolás Maduro. Su enfoque se basa en "paz a través de la fuerza", además de tener una postura dura sobre inmigración y el narcotráfico. Respaldó la propuesta de Trump de catalogar a los carteles como grupos terroristas para justificar intervenciones militares de EE.UU. Su principal función será asesorar al presidente en asuntos internacionales y ser el principal diplomático de EE.UU.

SUBSECRETARIO DE ESTADO: CHRISTOPHER LANDEAU



Es abogado y exembajador para varios países de América Latina, incluyendo México (2019-2021). Jugó un papel clave en la política de Trump hacia Venezuela. Es un firme defensor del T-MEC y destaca su importancia para mantener las cadenas de suministro entre EE.UU y México. Trabjará con Rubio para dirigir la política exterior de Trump, enfocándose en frenar la inmigración ilegal, la imposición de aranceles y el retiro de EE.UU. de los conflictos internacionales. Ambos tienen amplia experiencia en América Latina y hablan español, lo que refuerza el interés de la administración de Trump en la región.

SECRETARIO DE DEFENSA: PETE HEGSETH



Presentador para Fox News y veterano de guerra. Nunca ha tenido puestos políticos y ha sido un fuerte crítico del Departamento de Defensa. Sin embargo, su nominación se centra en fortalecer las capacidades militares bajo el enfoque de "America First". También se anticipa que su rol será relevante en conflictos como los de Ucrania y el Medio Oriente. Algunas de sus propuestas incluyen realizar una auditoría completa del Pentágono, nombrar a un alto funcionario que garantice que las mujeres en el servicio no estén sujetas a cuotas y prevenir agresiones sexuales dentro de las filas.



SECRETARIA DE JUSTICIA: PAM BONDI



Fue fiscal general de Florida por 20 años. En 2014, participó en una delegación de procuradores para fortalecer la cooperación con México en la lucha contra el crimen transnacional. En la primera administración de Trump, fue parte de la Comisión de Opioides y fue abogada en su defensa durante el juicio político de 2020. Apoya leyes estrictas sobre inmigración y tiene una postura firme en justicia penal. Bondi dirigirá todas las agencias federales de aplicación de la ley, como el FBI y la DEA.

Trabjará junto con **Todd Blanche**, quién está nominado como **Subsecretario de Justicia**. Blanche representó a Trump en su juicio criminal en Nueva York en 2023. Inicialmente estaba registrado como demócrata, aunque en 2024 cambió al Partido Republicano.

SECRETARIA DE SEGURIDAD NACIONAL: KRISTI NOEM



Exgobernadora de Dakota del Sur. Ha respaldado a los gobernadores republicanos en su lucha contra la inmigración. Trump destacó su liderazgo al ser la primera en enviar soldados de la Guardia Nacional a Texas para apoyar en la crisis migratoria. Como responsable de este departamento, estará a cargo de supervisar agencias clave como el ICE, FEMA y el Servicio Secreto. Destaca su lealtad a Trump y su postura firme en seguridad, aunque tiene poca experiencia en seguridad nacional. Este rol será clave para la agenda de Trump, especialmente en su propuesta de deportar a millones de inmigrantes indocumentados.

SECRETARIO DE SALUD: ROBERT F. KENNEDY JR.



Abogado y activista. Reconocido por sus posiciones críticas hacia las vacunas y la industria farmacéutica. Ha prometido reformar los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) y la Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA). Se considera que la aceptación del Senado es poco probable debido a su ideología. Decenas de ganadores de los Premios Nobel han firmado una carta para el Senado, solicitando que no acepten su nominación por sus declaraciones no basadas en la ciencia.



ADMINISTRADOR DE LA AGENCIA DE PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE (EPA): LEE ZELDIN



Ex congresista de Nueva York, con una postura favorable a la desregulación y desarrollo de combustibles fósiles. Su designación ha sido criticada por grupos ambientalistas, debido a su falta de experiencia técnica en el área. Ha prometido restaurar el uso de energías fósiles y revitalizar la industria automotriz. Se espera que elimine protecciones ambientales, lo que podría afectar el capítulo sobre medio ambiente del T-MEC, que incluye obligaciones estrictas en materia de aire, agua, clima, entre otros. La falta de prioridad a estos temas podría dificultar los esfuerzos conjuntos entre México, EE.UU y Canadá para proteger el medio ambiente.

SECRETARIA DE TRABAJO: LORI CHAVEZ-DEREMER



Ex congresista de Oregón. A pesar de ser republicana, tuvo una postura favorable a los sindicatos y en su tiempo en la Cámara de Representantes, patrocinó leyes en favor de los derechos laborales, como la PRO Act, que facilita la sindicalización. Su nominación refleja un enfoque más equilibrado hacia los trabajadores. Sus tareas consistirán en plantear prioridades que afectan los salarios, la salud y la seguridad de los trabajadores, la capacidad de sindicalizarse y los derechos de los empleadores a despedir trabajadores. No obstante, también se espera que mantenga una agenda proempresarial.

SECRETARIO DE TESORERÍA: SCOTT BESSENT



El Departamento de Tesorería supervisa las políticas de impuestos, deuda pública, finanzas internacionales y sanciones. Besent es un antiguo socio de Soros Investment Management y un inversionista en Wall Street, tiene una amplia experiencia en mercados financieros y una postura pro-deficitarios y anti-regulación. Apoya el uso de aranceles para aumentar los ingresos y proteger industrias estratégicas.



DIRECTORA DE INTELIGENCIA NACIONAL: TULSI GABBARD



Excongresista demócrata que adoptó posturas más conservadoras, hasta cambiarse al partido republicano. Ha sido colaboradora en Fox News, veterana del ejército en Irak y crítica de la política exterior de EE.UU. desde Obama. Su respaldo a la invasión rusa a Ucrania, la ha convertido en un personaje valorado por el Kremlin, por lo que su nombramiento ha sido muy criticado, además de que carece de experiencia en inteligencia. Gabbard supervisará 18 agencias, entre ellas el FBI, la CIA, y la Agencia de Seguridad Nacional, aunque el director de la CIA tiene mayor influencia sobre los temas de seguridad en el gabinete de Trump.

SECRETARIO DEL INTERIOR: DOUG BURGUM



Gobernador de Dakota del Norte y ha trabajado en el sector privado. Supervisará recursos naturales, parques nacionales minerales, monumentos, tierras públicas, y asuntos indígenas, además de impulsar la agenda energética de Trump, enfocada en aumentar la extracción de petróleo, gas y carbón, eliminando las regulaciones ambientales actuales. Aunque priorizará las industrias de combustibles fósiles, Burgum se considera apto para el cargo.

SECRETARIO DE TRANSPORTE: SEAN DUFFY



Excongresista de Wisconsin, colaborador de Fox News y fiscal de distrito. Supervisará las políticas de aviación, automóviles, ferrocarriles e infraestructura, pese a su falta de experiencia. Como congresista, presentó sin éxito, un proyecto de ley, para ampliar los poderes presidenciales sobre la imposición de aranceles, lo que lo acercó a Trump. Su agenda incluye seguridad en la fabricación de aviones Boeing, el aumento de accidentes en carreteras, estaciones de carga para vehículos eléctricos y cambio climático.

SECRETARIA DE AGRICULTURA: BROOKE ROLLINS



Es cofundadora y directora del America First Policy Institute, un think tank que trabaja estrechamente con Trump. El enfoque de Rollins se centrará en la protección de los agricultores estadounidenses y la autosuficiencia alimentaria del país. Fue presidenta del Consejo de Políticas Domésticas durante el primer mandato de Trump. Asimismo, desempeñará un papel importante en la configuración de los aranceles que afectarán a la industria agrícola.

SECRETARIO DE COMERCIO: HOWARD LUTNICK



Conocido por su liderazgo en servicios financieros, y por su influencia en las criptomonedas, será responsable de supervisar la política comercial de Estados Unidos, incluidos los aranceles y las restricciones comerciales. Tendrá responsabilidad directa sobre la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos y estará a cargo de liderar la negociación de acuerdos comerciales. Es un defensor del uso de aranceles y es cercano de Trump, por lo que se espera que tendrá un papel destacado en su implementación.

REPRESENTANTE COMERCIAL: JAMIESON GREER



Fue jefe de oficina de Bob Lighthizer, el anterior representante de comercio, por lo que jugó un papel importante en la sustitución del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) por el T-MEC, y en la imposición de aranceles a China. Si se confirma, Greer tendrá la tarea de controlar el déficit comercial, abrir mercados para la exportación, negociar acuerdos comerciales e impulsar las posiciones políticas del presidente. Greer es una figura clave en la revisión del T-MEC en 2026 y apoya el aumento de los aranceles y el endurecimiento de los controles a las exportaciones, argumentando que son necesarios para proteger a las industrias y tecnologías estadounidenses de las prácticas injustas de China.

SECRETARIO DE ENERGÍA: CHRIS WRIGHT



Empresario y director de una empresa de fracking, sin experiencia en el gobierno. Es defensor de la industria de los combustibles fósiles. Su nominación ha generado controversia debido a sus opiniones contrarias a la regulación ambiental. También, fue director de la Alianza de Productores Nacionales de Energía, un grupo de cabildeo para negar que el cambio climático es causado por la actividad humana. Se espera que Wright retome la exportación de gas natural licuado, pausada por Biden, y que impulse la producción de petróleo y gas del país.

DIRECTOR DEL FBI: KASH PATEL



Ex fiscal federal y defensor público, crítico del FBI y leal a Trump. Ha promovido teorías de conspiración contra el FBI y las agencias de inteligencia, acusándolas de conspirar contra Trump. Si es confirmado como director del FBI, se espera que su ideología politice las instituciones de justicia de Estados Unidos, con un enfoque en perseguir a quienes investigaron a Trump.

DIRECTOR DE LA CIA: JOHN RATCLIFFE



Fue miembro del Congreso de Texas de 2015 a 2020 y sirvió como director de Inteligencia Nacional durante el primer mandato de Trump. Es reconocido por su postura conservadora y su participación en el Think Tank America First Policy Institute.

EMBAJADOR DE EE.UU. EN MÉXICO: RONALD JOHNSON



Tiene una trayectoria de más de 40 años en el servicio público y experiencia en materia de seguridad nacional: trabajó en la CIA, en el ejército por 20 años, especialmente en funciones relacionadas con el Caribe, Centroamérica y Sudamérica; y fue embajador en El Salvador durante el primer mandato de Trump, periodo en el cual se enfocó en reducir la delincuencia organizada y los flujos migratorios.

Su experiencia sugiere que su enfoque será pragmático, priorizando la seguridad nacional y cooperación en temas como inmigración y comercio. Se espera que tenga una posición dura frente al tráfico de fentanilo y la crisis migratoria, por lo que trabajará de la mano de Marco Rubio. No obstante, no tiene experiencia en temas comerciales, que también cobrarán relevancia en el periodo, por lo que Jamieson Greer será un gran apoyo y una figura relevante en este tema. La designación de Johnson es más beneficiosa para México, que otros candidatos que tenían visiones migratorias más radicales. El desafío de Johnson será manejar la relación con Sheinbaum basándose en la cooperación y en mantener un trato igualitario.



EMBAJADORA DE EE.UU. ANTE LA ONU: ELISE STEFANIK

Es representante de Nueva York, la mujer de mayor rango en la conferencia republicana en la Cámara de Representantes, y una de las aliadas más cercanas a Trump. Es conocida por su defensa de la política "America First" y por su fuerte apoyo a Israel. También ha criticado frecuentemente a la ONU por supuestos sesgos contra Israel y ha promovido una reevaluación del financiamiento estadounidense al organismo.



EMBAJADOR DE EE.UU. ANTE LA OTAN: MATTHEW WHITAKER

Fue jefe de personal del Departamento de Justicia, fiscal de Iowa y Fiscal General en la primera administración de Trump. Se espera que fortalezca las relaciones con los aliados de EE. UU y promueva la modernización de la alianza con enfoque en el uso de tecnologías emergentes para la defensa.



PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ASESORES ECONÓMICOS: STEPHEN MIRAN

Fue un gestor de fondos de cobertura y ex funcionario del Departamento del Tesoro. Miran es conocido por defender aumentos en los aranceles, proponiendo tasas de entre el 20% y el 50%. Sostiene que el apoyo económico y militar de Estados Unidos a otros países ha contribuido a una devaluación del dólar, y a un amplio déficit comercial.



DIRECTOR DEL CDC: DAVE WELDON

Médico y ex congresista de Florida (1995-2009). Sin experiencia en dirigir grandes agencias de salud ni en enfermedades infecciosas. Weldon ha generado controversia al promover teorías que vinculan a las vacunas con el autismo, lo que lo llevó a promover una legislación para aumentar la supervisión en la investigación sobre seguridad en vacunas. En cuanto a las relaciones entre EE.UU. y México, podría desempeñar un papel importante respaldando a Trump en la aplicación del Título 42, una medida que permite a las autoridades sanitarias restringir el ingreso de personas a EE.UU., cuando consideren necesario, para evitar riesgos de enfermedades contagiosas.



DIRECTOR DE ADUANAS Y PROTECCIÓN FRONTERIZA: RODNEY SCOTT

Scott ha servido en la Patrulla Fronteriza desde hace casi tres décadas, donde fue jefe durante la presidencia de Trump. Durante este periodo, la Patrulla Fronteriza incurrió en acciones como el uso de gases lacrimógenos contra los inmigrantes. Fue destituido en 2021, durante el Gobierno de Joe Biden. Crítico de la postura migratoria de Biden, Scott expresó su apoyo a Trump durante la campaña electoral. Ahora, vuelve a su antiguo puesto.

Las siguientes nominaciones no requieren confirmación del Senado:

VICEPRESIDENTE: JD VANCE



Es abogado y fue Senador de Ohio. Evolucionó de ser un crítico de Trump a convertirse en un defensor de sus políticas, especialmente en temas de clase trabajadora y lucha contra la globalización. En cuanto a las relaciones con México, Vance ha expresado abiertamente la necesidad de controles fronterizos más estrictos, tiene una postura firme contra los cárteles de la droga mexicanos, abogando por medidas agresivas y ha propuesto designar a los cárteles como organizaciones terroristas.

ZAR DE LA FRONTERA: THOMAS HOMAN



Director interino del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE) durante año y medio, en la primera administración de Trump, en donde promovió la idea de la separación de familias. Es autor del Proyecto 2025, que propone llevar a cabo redadas para la deportación de inmigrantes ilegales. Homan ha declarado que las deportaciones se enfocarán en personas con antecedentes penales. También es miembro de la Heritage Foundation y estará a cargo de la frontera sur, la frontera norte y la seguridad marítima y aérea del país.

ASESOR DE SEGURIDAD NACIONAL: MIKE WALTZ



Congresista para Florida y veterano de las Fuerzas Especiales del Ejército. Forma parte del grupo de Trabajo sobre China de la Cámara de Representantes, que coordina políticas sobre cómo debe competir EE.UU. contra China. También ha sido muy crítico de la OTAN y de la ayuda a Ucrania. Waltz aporta experiencia militar y lealtad hacia Trump, esto podría implicar un enfoque más directo en las decisiones de seguridad nacional, alineado con las prioridades del presidente.



ASESOR ADJUNTO DE SEGURIDAD NACIONAL: ALEX WONG

Trabajó en el Departamento de Estado de EE.UU, destacándose por su rol en las negociaciones con Corea del Norte durante el primer mandato de Trump. Esta experiencia lo ha posicionado como una figura clave para los asuntos de seguridad nacional, especialmente en temas relacionados con la diplomacia y la seguridad internacional. Wong se centrará principalmente en asuntos del este de Asia, pero su función como asesor adjunto de seguridad nacional le exigirá abordar un amplio espectro de cuestiones internacionales, incluidas las relacionadas con el hemisferio occidental.



DEPARTAMENTO DE EFICIENCIA GUBERNAMENTAL: ELON MUSK Y VIVEK RAMASWAMY

Elon Musk es empresario fundador de Tesla y SpaceX. Ha surgido como una figura muy cercana a Trump y lo ha aconsejado en su agenda de política exterior, participando en eventos y reuniones.

Ramaswamy es emprendedor e inicialmente desafió a Trump en las primarias presidenciales republicanas antes de respaldarlo en enero. El enfoque de su campaña fue la reducción de gastos en el gobierno y habló sobre eliminar al FBI, al Departamento de Educación y a la Comisión Reguladora Nuclear, por lo que al compartir una visión similar a Trump, éste lo incluyó en su gabinete.



Ambos tendrán la tarea de recortar costos en las funciones del gobierno, y en servicios públicos. Han sido importantes recaudadores durante la campaña de Trump, y se cree que tendrán una fuerte influencia durante su administración.



CONSEJERO DE COMERCIO Y MANUFACTURA: PETER NAVARRO

Es exasesor comercial de la Casa Blanca. Ayudó a renegociar tratados de libre comercio y es conocido por su enfoque proteccionista. Se centrará en la imposición de aranceles. También fue encarcelado por desacato al Congreso debido a su negativa a cooperar con la investigación del asalto al Capitolio en 2021.



DIRECTOR INTERINO DE INMIGRACIÓN Y CONTROL DE ADUANAS (ICE): CALEB VITELLO

Tiene más de 23 años de experiencia en la agencia y ha liderado importantes programas de seguridad y control de inmigración. Durante su carrera ha trabajado en iniciativas centradas en la deportación de migrantes, lucha contra el crimen relacionado con la inmigración ilegal, armas de fuego y programas tácticos, entre otros. Su amplia experiencia en operaciones de cumplimiento de la ley coincide con el compromiso de la administración entrante con políticas de inmigración estrictas.

Las siguientes nominaciones son asistentes de la Casa Blanca. Estos no suelen recibir tanta atención mediática como los secretarios, no obstante, pueden tener mayor influencia en las decisiones diarias del Presidente.



JEFA DE GABINETE: SUSIE WILES

Wiles trabajó en la campaña de Ronald Reagan en 1980 y en ambas campañas presidenciales de Trump. Es la primer mujer en tener este cargo en la Casa Blanca, el cual consiste en ser la principal asistente del presidente, administrar la Casa Blanca, liderar al personal y supervisar todas las operaciones diarias. También asesorará a Trump en cuestiones de política, por lo que podría ser muy influyente en las decisiones diarias.

SUBJEFE DE GABINETE: STEPHEN MILLER



Será el asesor de seguridad nacional de Trump, cargo que ya ocupó en su primera administración, donde diseñó planes de inmigración que resultaron en la separación de familias. Miller tendrá un papel clave en implementar la agenda migratoria, incluyendo los planes de deportaciones masivas, los cuales ha descrito que serán procesos masivos en lugares de trabajo y espacios públicos para detener a la mayor cantidad de inmigrantes irregulares posible. También, ha declarado que Trump intentará nuevamente eliminar el DACA y restablecer el programa "Quédate en México", que obliga a los solicitantes de asilo a permanecer en México durante el proceso de sus solicitudes.



ENVIADO ESPECIAL PARA MEDIO ORIENTE: STEVE WITKOFF

Es un inversor de bienes raíces y fundador de Witkoff Group. No ha trabajado en política pero se mantuvo cerca de Trump durante sus últimos meses de campaña. El puesto ha generado controversia ya que ha participado en fondos en países de Medio Oriente, que podrían generar conflictos de interés. Witkoff ya ha comenzado a participar en negociaciones de rehenes y de cese al fuego en el conflicto entre Israel y Palestina.



ENVIADO ESPECIAL PARA RUSIA Y UCRANIA: KEITH KELLOGG

Kellogg es un teniente general veterano retirado y tiene una amplia experiencia en el Ejército. Su rol consistirá en tratar de buscar la paz entre Ucrania y Rusia. Durante la primera administración de Trump fue Consejero Nacional de Seguridad para el vicepresidente Mike Pence. Kellogg ha sido crítico de la participación de EE.UU. en la asistencia militar a Ucrania, y también forma parte del America First Policy Institute en donde habló sobre negociar con Rusia el cese a la guerra.

Anexo: otras figuras del gabinete

Requieren aprobación del Senado:

- Secretario de Asuntos de Veteranos: Douglas Collins
- Secretaria de Educación: Linda McMahon
- Secretario de Vivienda y Desarrollo Urbano: Scott Turner
- Medicare y Medicaid: Mehmet Oz
- Administración de Alimentación y Medicamentos (FDA): Martin A. Makary
- Director de Oficina de Gerencia y Presupuesto: Russell Vought

No requieren aprobación del Senado:

- Subjefe de gabinete: James Blair, Taylor Budowich y Dan Scavino
- Consejo de Eficiencia Gubernamental: Bill McGinley
- Consejero Jurídico de la Casa Blanca: David Warrington
- Director de Comunicaciones: Steven Cheung
- Secretaria de prensa: Karoline Leavitt
- Secretario de personal: Will Scharf
- Jefe de Personal: Sergio Gor
- Comisionado de la Comisión Federal de Comunicaciones (F.C.C): Brendan Carr
- Asistente adjunto del presidente: Sebastian Gorka
- Asuntos legislativos: James Braid
- Asuntos políticos: Matt Brasseaux
- Enlace público: Alex Latcham
- Director del Consejo Económico Nacional: Kevin Hassett
- Asesor principal sobre asuntos árabes y de Medio Oriente: Massad Boulos